

附小だより 1月号

令和7年1月15日

兵庫教育大学附属小学校
校長 富田 明徳

あけましておめでとうございます



いよいよ令和7(2025)年が始まりました。始業式ではインフルエンザが大変流行していて、急にオンラインにしたため皆さんの顔を直接見ることができず大変残念でした。

さて、今年の干支(えと)を知っていますか。

巳年(へび)です。皆さんの中に巳年生まれの人はいですか。調べてみると巳年の意味として以下のようなものが見つかりました。「蛇が皮を脱ぎ捨てて生まれ変わるように、巳年は新しい始まりや変化を意味します。また、蛇は神秘的な動物とされ、知恵や洞察力を象徴します。蛇は姿を変えることができることから、変容や成長を意味します。」みなさんにとって、素晴らしい年になることを祈っています。

それともう一つ皆さんにお願いがあります。それは大きな声であいさつをしましょうということです。日頃から様々な表現ができる皆さんは、元気なあいさつができないはずがありません。6日の新一年生の面接では、立派にあいさつができる人がほとんどでした。「おはようございます。失礼します。さようなら。ありがとう。」と気持ちの良いあいさつができる人になってほしいと思います。

手洗いやうがい換気などしっかり対策を取ること、早寝早起きしっかり食べてウィルスに負けないで3学期を過ごしてください。1年間の締めくくりの3学期、1日1日を大切にしっかり頑張りましょう。



オンライン始業式

名前を募集(ぼしゅう)しています

2月22日に予定されている今年からの初めての行事文化フェスティバル(仮称)の名前を募集しています。皆さんぜひ良い名前を考えて応募してください。

自分たちで考えた名前が、これから附属小学校での新しい伝統となって引きつがれます。どんな名前になるか楽しみにしています。

新しい先生とお友だちを迎えました

〇〇 〇〇(〇〇〇 〇〇〇)先生です。

始業式では、「上から読んで〇〇〇下から読んで〇〇〇」と自己紹介されました。趣味は読書やキャンプで、自然が好きとのことです。主に3年4年の皆さんと勉強します。

新しいお友だちは、2年2組に入りました〇〇

〇〇(〇〇〇 〇〇〇)さんです。アメリカ合衆国のアラスカ州から、2月末まで本校と一緒に学びます。皆さん仲良くしてくださいね。

教育課程特例校に申請しました

昨年12月、本校は文部科学省に令和7年度教育課程特例校の申請をしました。教育課程特例校とは、「文部科学大臣が、指定する学校において、より効果的な教育を実施するための特別の教育課程を編成することを認める制度」で、本校がSteam教育の取組を進める上で、特に情報活用能力の基礎を養う時間確保のため、新教科の「情報活用科」を設定して取り組むものです。今後の取組にご期待ください。

2学期の思い出

※児童が書いた仮名は一部漢字に修正しています。

1年 〇〇 〇〇〇

2学期にたのしかったことが2つあります。1つが須磨シーワールドに遠足で行った時のことです。1番たのしかったのがイルカショーとオルカショーです。イルカショーの始まる前に練習しているところを見せてもらいました。イルカショーのバシャーンってかかるところがたのしかったです。



イルカショーの前にお弁当を食べたらお母さんの味がなつかしいなと思いました。2つ目はうら庭のことです。うら庭で好きなあそびはおうちごっこと鬼ごっこです。おうちごっこでは、家族の役を決めて生活をしてあそびます。保育園であそんでいて学校で久しぶりにできてうれしかったです。鬼ごっこは1学期からうら庭で遊んでいました。鬼ごっこで1番気に入っているのがかわい鬼です。どこがたのしいのかは鬼が追いかけてくるのが楽しいです。さいごまで聞いてくれてありがとうございました。

2年 〇〇 〇〇

ぼくは、2学期にうれしかったことが3つあります。1つ目は遠足で王子動物園に行ったことです。実習生も一緒に来てくれたことがうれしかったです。動物園を見学しておどろいたことは、フラミンゴの羽の色です。ぼくは全部ピンクだと思っていたけど、羽を広げたときに近くで見たら中は黒かったのでびっくりしました。



2つ目にうれしかった事は、2学期に字をきれいに書くという目標を立てて達成できたことです。宿題の漢字のノートを書くときに毎日時間をかけてきれいに書きました。しんどかった時も目標を達成するためにがんばりました。3つ目は算数の九九を覚えられたことです。覚えられた人がもらえるシールを集めるために一生けんめいがんばりました。生活の時間に世界で1つだけのおもちゃを作るときにかけ算迷路を作ったくらい九九にはまりました。今まで算数はあまり好きではなかったけど、初めて算数が好きになりました。3学期も楽しいことがいっぱいあったらうれしいです。

3年 〇〇 〇〇

ぼくが頑張った事は3つあります。1つ目は給食で完食をいっぱいできたことです。1学期では完食が少なくお残しがありました。2学期では完食をいっぱいできてうれしかったです。2つ目はほめる言葉を言う人が少なくなっていました。でも2学期では「ありがとう」「お願いします」をきちんと言った人が多くなってうれしかったです。3つ目は給食でしずかに食べていたことです。1学期ではしずかになっていなくて注意しても聞いてくれませんでした。でも2学期ではしずかにして、注意がなくてもしずかにしてうれしかったです。また2学期にがんばったことを3学期になっても続けたいです。



4年 〇〇 〇〇

私は2学期に残ったことが3つあります。1つ目は音楽のクラス合奏です。チームに分かれて何回も練習しました。最後はみんなで音楽に合わせて楽しく合奏できたからうれしかったです。難しく何回も苦戦したけれど、最後クラスのみんなで息を合わせて合奏できたからよかったと思います。



2つ目は、カンボジアと交流したことです。この4年間で初めて海外の人が、クイズを出してくれたり、学校の紹介をしてくれたりしました。海外の文化や海外の学校のルールなど日本と全く違うと言うことを初めて知ったので、心に残りました。

3つ目は林間学校です。4年生のみなでお泊まりをするのは初めてでした。最初は夜寝られるかなど、心配なことも何個かあったけど、林間学校に行ってみると、予想以上に楽しくて、自分が心配していたことも忘れるぐらい楽しかったです。楽しいだけでなくこれをがんばったなあとか、これをするのはきつかったっていうこともあるけど、でもすごく楽しかったし、良い思い出ができました。この4年生の2学期に経験した事は私の心に残っています。楽しかった、で終わらせないように、3学期も友だちを大切にしたり、友だちと協力して取り組んだりすることを続けていきたいです。

5年 ○○ ○

9月から始まった2学期はいろいろな行事があってとても楽しかったので、印象に残ったことを2つ紹介します。1つ目は自然学校についてです。自然学校では「自立」と「協力」について学びました。「自立」は荷物整理、自分の役割を忘れず責任を持って行動ができ、時間管理もみんなに頼らずがんばることができました。また「協力」は2日目のカレー作りをしているときに感じました。なぜかというみんなと一緒に材料を探したり、わからないところや食器などの洗い方を教えあったり、助け合ったりできたからです。この2つを学べたことで自然学校に行ってもよかった。いろいろなことを勉強できたなと思いました。この経験を次の修学旅行でも大事にしていきたいです。



2つ目は食プロジェクトです。食プロジェクトとは1学期から始まった総合の取組です。今やっている事は、研究発表会に来る人たちへお弁当を作る企画で、ぼくは来る人がお弁当を食べる部屋をかざり付けます。このプロジェクトをやりながらかざりの工夫の仕方や規定外野菜の再利用方法を知ったことで、もっと食品ロスについて考えたくまりました。3学期になっても自立と協力や食についてもっと追求して行き、自分の興味を見つけていきたいです。

6年 ○○ ○○

2学期を振り返って、私が心に残った事は3つあります。まず1つ目は修学旅行です。修学旅行の中でも京都の自由行動が1番心に残っています。子供たちだけで行きたいところや交通手段、時間配分などを決めましたが、予想できなかった問題が起き、臨機応変に対応しないといけないことがありました。でも旅館の部屋に帰って温かいご飯を食べたり、部屋のメンバーみんなと話したりすると疲れも忘れるくらい楽しかったです。みんなで知恵を出し合う大切さを学びました。



2つ目は授業実践交流会です。私たちのクラスは道徳と図工を合わせたような授業がありました。写真家の川瀬さんの写真とAIの写真を見比べてどちらも綺麗だったけど、私は川瀬さんの写真の方が好きでした。写真を見たときに直感で「こっちが好きだ」と思いました。心がこもっているとかAIでは作れない季節、時間帯、その時だけの風景、撮った人の思いがあると思ったからです。もちろんAIの技術はすごいけど、やっぱり「人の思い」というところが人とAIの違いだと思います。それを授業で考えられてよかったと思っています。

3つ目は総合です。今、総合ではお茶をテーマにプロジェクトを進めています。加東市には、社茶というものがありますが、生産者さんが減っていて高齢化が進んでいる状況です。それを助けるために何かできないかと考え、みんなの意見を合わせて2月22日のフェスティバルで社茶を体験できるカフェ「やしろ茶ウス」を作ることになりました。私は飾りチームに入っています。来た人が落ち着くことができ、社茶を知ってもらうためのたくさんの方の案を出した中から、どれがテーマに合うかを考えて絞り試作品を作っているところです。まだ今からだけど、みんなで協力して、これからも「やしろ茶ウス」をより良くするために頑張りたいです。

2学期は大変だったことや解決が難しかったこともたくさんあったけど、その経験があったからこそ学べたこともあると思います。その経験は絶対に1人ではできないし、誰かが裏で支えてくれていたからできたと思いました。とてもありがたいし感謝したいです。この新しく学べたことと感謝の気持ちを忘れずに3学期も中学校でも頑張りたいです。

6年 ○○ ○○○

私が2学期で1番印象に残った事は修学旅行です。修学旅行で学んだ事は3つあります。1つ目は公共のマナーを守ることです。様々な歴史的建造物を見学する上で、展示物に触れてはいけないなど禁止事項が多くありました。見学に来ているのは私たちだけではないので、周りの人たちのことも考えて行動するうちに自然とマナーを守ることが身に付きました。



2つ目は仲間と助け合うことです。2泊3日の修学旅行では、先生に頼りたくなる場面がたくさんありました。しかし現地の方に聞いたり班のメンバーで相談したりしました。何事も自分1人で進めるのではなく、仲間を頼り自分たちで解決することができました。3つ目は人との関わりです。旅館の部屋で普段あまり話をしない子と一緒にあったけど、みんな楽しく話すことができたし、前よりもみんなのことを知れました。修学旅行を通してマナーを守ること、仲間と助け合うことや関わることの大切さを改めて感じました。修学旅行が終わってもまだまだ行事はあるので、学んだことをいかして、悔いなく卒業したいです。

うれしの委員会活動

児童玄関正面のモニターに委員会活動からのお知らせが表示されています。生活委員会からの「ろうかをははしらないようにしよう」や美化委員会からの毎週金曜日は美化の日で美化委員会が点数を付けますというお知らせです。給食委員会からは盛りあげ隊のミルクくんも紹介されています。自分たちで学校を良くするうれしの委員会の活動をぜひチェックしてください。



今後の主な行事予定

- 1月
- 15日(水) 委員会活動⑤
- 17日(金) 防災学習 (8:40~8:50)
- 24日(金) 大掃除 13:20 下校
- 25日(土) 附属小・中学校
合同研究発表大会 11:50 下校
- 27日(月) 振替休業日
- 31日(金) クラブ活動 (最終)
- 2月
- 3日(月) 全校朝会 (8:40~8:50)
- 12日(水) 新1年生入学説明会 (16:00~)
- 14日(金) フェスティバル発表会 (13:10~14:15)
- 17日(月) 3学期生活アンケート (~21日)
- 19日(水) 委員会活動⑥
- 22日(土) 文化フェスティバル (仮称) 12:30 下校
- 23日(日) 天皇誕生日
- 25日(火) 振替休業日



1/9 午前 雪の運動場で